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 Existen algunas reglas basicas que se deberian tener en cuenta cuando visitamos en los hogares 

de las personas que piden nuestra ayuda y seriá de mucha ayuda revisar dichas reglas de vez en cuando 

para comprender mejor nuestro trabajo. 

 

1. Si visitas para juzgar – Quedate en casa. 

 Uno de nuestros propositos como miembros de la Socieda es traer el amor de Dios a las 

personas necesitadas y no podemos hacer esto, si cuando visitamos los hogares vamos pensando que 

las personas estan para tomar ventaga de nuestros servicios y que podrian inventar cualquier historia 

contal de recibir ayuda. Si nosotros como miembros de la sociedad creemos antes siquiera de visitar 

los hogares que estas personas “van a vender la comida para comprase cigarros, alcohol o drogas,” 

antes nosotros estamos prejusgando y no deberiamos de participar en cierta entrevista.  Nuestro papel 

como visentinos requiere de una mente abierta y otorga a las personas que visitemos el beneficio de la 

duda al menos hasta escuchar su problema y entonces hacer un juicio razonable acerca de sus 

necesidades.  Es bien importante recordar que estamos alli para ayudar y no para juzgar a las personas 

por su apariencia.  Haci que la primera regla nos pide que nos juzgemos nosotros primero y no a las 

circunstancias y no a otros.  Preguntemos primero cual es la razon que nos lleva a esta visita.  Si 

mientras vamos en camino a hacer la visita vamos prejusgando, no tenemos razon de estar alli, es 

mejor de quedarse en casa. 

 

2. Si eres experto en la vida – Quedate en casa. 

 ¿A usted escuchado este comento: yo he vivido una vida llena de dificultades y nunca he 

pedido ayuda?  A lo mejor usted mismo lo a dicho.  Algunas personas (visentinas) tienen la tendencia 

de pensar, que saben todas las respuestas antes de siquiera saber las circunstancias.  Ellos saben las 

respuestas antes de las preguntas, mejor dicho ellos saben como resolver el caso antes que la visita 

ocurra.  El problema de ser un experto es que la experencia tiene las respuestas, antes de hacer las 

preguntas.  El problema con los expertos es que ellos no escuchan.  Acaso es eso, lo que se espera de 

los vicentinos. Deben de ser buenos para escuchar.  Los vicentinos tienen la obligacion de ir a una 

visita sin hacer planes, y escuchar. Los vicentinos deben de ir a visitar a las personas en desgracia con 

un espirito de servidumbre comosi fueramos a encontrarnos con el amo.  ¿QUE ES LO QUE 

PODEMOS HACER POR USTED?  Nuestro señor nos ha llamado a El.  Es El que estamos sirviendo 

en la persona del pobre.  De bemos de ir a el con humildad preguntando que es lo que necesita.  Pero el 

espera que nosotros digamos si cuando sea apropiado y no tambien cuando a si sea necesario pero 

escuchando si usted es un experto en la vida, que en su casa. 

 

3. Si no puedes sonreir y ser amable – Quedate en casa. 

 Pongamoslo de esta manera, todos tenemos un mal dia de vez en cuando y esto nos sucede a 

menudo sin embargo como visentinos.  Nosotros representamos a Jesucrito a esas personas que 

servimos.  Nosostros tenemos que servir con amor y amabilidad a dichas personas. Dios nos dice que 

nos debemos amar unos a  otros como El nos ama.  Este es un mandamiento que nosotros debemos 

llevar acabo.  Esti quiere decir que si nosostros tenemos un mal dia no debemos demostrarlo y si esto 

no podemos hacer es mejor quedarse en casa.  Porque de lo contrario no le hacemos bien a nadie, 

nosotros inclusivos. 

 Si nuestra personalidad de todos los dias se identifica con el personaje de la pelicula “Grumpy 

Old Men” (Senor viejo gruñon).  Entonces nosotros no deberiamos hacer visitas domiciliarias. La 



gente gruñona nunca lleva consigo sentimientos de amor y esperanza, y esto es parte de lo que nosotros 

hacemos cuando vamos con los necesitados.  Nosotros les enseñamos que a Dios le importa tanto que 

nos ha mandado a nosotros para tratar de ayudar.  Pero si usted es una persona gruñona quedese en 

casa. 

 Estar cansado y fastidiado a veces refleja rudeza y un comportamiento desagradable.  

Desafortunadamente nosotros somos incapaces de reconocer esto en nuestras personas y siempre es 

otra persona que lo nota, y en el peor de los casos es la misma persona a la que estamos tratando de 

ayudar la que nota este comportamiento. 

 Si usted nota esto en su companiero asegurese que se quede en casa. 

 

4. Somos responsables por el esfuerzo, no por el exito. 

 Es maravilloso encontrar y poder decir despues de la visita “Esta es una de las mejores historias 

que hemos escuchado.”  Nosotros hicimos esto y lo otro para encontrar la solucion a esta familia 

“Ahora les esta llendo bien.”  Es bien conocido que pocas familias que visitamos por primera vez por 

lo regutar hace caso o toman el consejo que les damos.  Esto es parte de la naturaleza humana y 

deberiamos de tenerlo en cuenta.  ¿Haci que cual seria nuestra regla?  Nuestra regla es no tratar de 

cambiar el modo de vivir de las personas y llevarlas al cambio de la salvación en la primera visita.  

Nuestra regla para servir a los necesitados: 1.    Primero, tenemos que enseñarles a los necesitados que 

Dios le importa mucho sus personas y le importa tanto que nos ha mandado a nosotros para hacer todo 

lo que esta a nuestro alcance para ayudar.  2. Segunda regla, es nuestro papel hacer lo posible para 

ayudarlos en ese momento y llevarles esperanza alli mismo.  Si podemos hacer mas, sera magnifico, y 

si no, esta bien de todos modos.  

 Nosotros somos responsables por nuestro esfuerzo para ayudar al necesitado, somos 

responsables por nuestras actitudes, por el amor que pongamos a la visita, y tambien por el amor por el 

que damos el consejo.  Nosotros no somos responsables si no resulta.  Nosotros podemos dar el 

consejo, pero no podemos forzar a las personas que estamos tratando de ayudar a que lo sigan.  No 

podemos poner condiciones a la ayuda que damos, haci que nunca debemos de reusarnos a ayudar 

porque dichas personas no tomaron en cuenta nuestro ultimo consejo.  Jesucristo nos dice “Que nos 

amemos unos a los otros a si como el nos amo.”  El amor de Jesucristo es incondicional.  Enfoquece en 

los que usted puede ayudar y ponga en eso su esfuerzo.  Usted puede retirarse de la visista sintiendose 

con exito porque hizo lo que tenia que hacer para ayudar o puede retirarse sintiendo que le fue 

imposible hacer cambios en esa familia.  El fruto de su trabajo posiblemente no se vea en meses o 

años.  Si usted va a hacer una evaluacion de la visita, evaluece usted mismo y su esfuerzo y el impacto 

que tuvo la visita de usted y no que gracias a la visita, las cosas son diferente en esta familia. 

 

5. Antes de jusgar, conosca bien el ambiente! 

 Todos los dias nos encontramos en que tenemos que hacer deciciones, y escogemos cosas 

buenas, y otras veces lo malo.  Nosotros esperamos que nuestras deciciones sean las correctas.  Cuando 

nos encontramos cara a cara con lo que Jesucristo nos presenta, en la casa de alguein que visitamos y 

nos encontramos nuevamente en que tenemos que hacer una decicion, tenemos que escoger y tomar 

nos un juicio.  Tenemos que jusgar la nesecidad y nivel de recursos que tenemos a nuestro alcanse. 

 Nosotros estamos alli para escuchar lo que se nos presenta, y comprender las circunstancias que 

rodean al problema.  ¿Esta la casa limpia y los niños aseados?  ¿Huele el lugar a humo de cigarro y 

residos urinarios?  Se la lleva el señor de la casa sentado en el sofa?  Estas y otras mil preguntas, estan 

basados en el estilo de vida de las personas, y esto es motivo para que nosostros nos formemos un 

juicio antes de tomar una decision. 

 Nosotros somos llamados a tomar buenas decisiones, alludemos, o no a las personas.  Nosotros 

no debemos jusgar a las personas por sus diferentes estilos de vida que tengan, y esto no es facil.  

Nosotros tenemos que tratar con nuestra mente y nuestro corazon y con la viviencias que tenemos de la 

vida.  Nuestro Senor nos dice que nos amemos unos a los otros como El nos ama.  No le niegen su 



alluda a las personas, por que Ud no esta de acuerdo con el estilo de vida que llevan. 

 

6. Dios es Dueño de Nuestros Recursos, Sueltalos. 

 Dejad las cosas que tomen su curso.  Aveces es necesario para obtener el balance emocional y 

mental; pero dejar que Dios tome el curso de las cosas es lo mejor.  Algunas veces nuestros miembros 

le ponen un valor muy alto a las casas materiales que damos a los necesitados.  Asveces nos formamos 

juicios herroneos de las personas vasados en lo que pensamos de lo que ellos van hacer con las cosas 

que les hemos dado. 

 Jesus nos dijo amemos unos a otros, y El nos ama incondicionalmente; El no les pone precio a 

los que El nos da. 

 Jesus nos dice que hagamos esto, o aquello, para recibir sus bendiciones.  Dios nos da todo por 

amor, y El seguramente, no va a quitarnos bendiciones en el futuro por que no supimos cuidar lo que 

nos dio en el pasado.  Del mismo modo deberiamos hacerlo los vicentinos, al dar las cosas a las 

personas con necesidad sin poner condicion o precio.  Nuestra alluda es incondicional. Cuando 

nosotros damos a una persona o familia una caja con alimentos, quien es el dueño de esos alimentos?  

Ellos son los duenos.  Si nosotros damos a algunas personas un mueble o ropa, quien es el dueño de la 

mercancia?  Ellos tienen propiedad de las cosas, lo que ellos hagan con las cosas o el uso que hagan de 

ellas, es su negocio.  Nosotros somos llamados a hacernos un juicio de la necesidad que se nos 

presenta.  Nosotros no somos llamados hacernos un juicio de las acciones de las personas que vamos a 

alludar y hacer una evaluación.  Esta es una necesidad importante.  ¿Es en verdad una necesidad?  ¿En 

verdad necesitan los alimentos?  ¿Realmente necesitan ayuda con la renta, aunque todavía faltan dos 

semanas para que se vensa el plaso? 

 ¿Tenemos nosotros suficiente dinero para pagar la porción que les falta para pagar la cuenta el 

cual ellos no pueden pagar?  Nosotros tenemos que analizar y formarnos un juicio y punto. 

 No se forme su decisión vasada en los muchos estilos de vida que la gente tiene; por ejemplo: 

¿la pareja esta viviendo en unión libre en lugar de estar casados; esto es un matrimonio mixto?  Acaso 

van estas personas al tomar nuestra ayuda y usar su dinero para comprar cerveza, cigarros o drogas?  

Dejemos los a su libre albedrillo.  Juzgemos cada cazo por su propio merito.  “La medida con la que 

midas sera con la que seras medido.”  (Mateo 7:2) 

 

7. Trabaje Dentro de las Guías de la Conferencia. 

 Se a escrito de diferentes maneras en algunas publicaciones de San Vicente de Paul: “La unidad 

básica de la Sociedad, la mas importante unidad es la Conferencia.”  La Conferencia es la que tiene los 

recursos, es la Conferencia la que hace los trabajos de caridad, es la Conferencia la que decide que se 

puede y que no se puede hacer.  En los E.U. todas las Conferencias se manejan democráticamente.  

Todas las decisiones son hechas por el grupo.  Ningún miembro tiene el derecho de obstaculizar lo que 

el grupo decide.  Todas las Conferencias tienen sus reglas sobre las cuales sus miembros pueden operar 

como vicentinos, asumiendo que estas reglas no contradicen a las reglas de la Sociedad, ni a las de San 

Vicente de Paul y debe de entenderse por todos los miembros de la Sociedad.  Deben de respetar 

dichas reglas, por ejemplo:  Una regla de la conferencia dice que las personas que hacen visitas 

domiciliarias únicamente pueden gastar hasta la cantidad de $150 dólares basados en su propia 

evaluación y circunstancias.  Si fuera necesario más de $150 dólares. seria necesario entonces que 

trajeran esto de regresa a la conferencia para tomar una decisión y seria inapropriado para cualquier 

grupo de vicentinos simplemente aprobar un pago por ejemplo de $220 dólares sin consultar a sus 

directivos. 

 Si la conferencia como un grupo decide no dar ninguna ayuda en el futuro a una familia 

especifica (sin importar cual sea la razon) seria un error para un individuo miembro de la conferencia 

insistir ayudar a la familia sin tomar encuenta lo que la conferencia a decidido.  Todos los miembros 

deben de trabajar apegados a las reglas de su conferencia. 

 



8. Su Decisión es la Correcta; ¡Quedate en Paz! 

 Los Vicentinos en sus visitas domiciliarias deben tener seguridad y confianza en ellos mismos 

y en su habilidad para tomar decisiones; ellos estan llamados a tomar decisiones no únicamente a la 

persona o familia que visitan si no también a la conferencia la que pertenecen.  Los vicentinos que 

hacen las visitas son los únicos que estan presentes para escuchar la historia, para hacer preguntas, y 

para entender las circunstancias y tomar una decisión para resolver el problema.  La decisión que ellos 

tomen es la buena.  La única excepción para esto es si su decisión contradice alguna regla de la 

sociedad o alguna decisión anterior de la conferencia a la que pertenecen. 

 Ninguna persona en la conferencia tiene el derecho de criticar al grupo de vicentinos que hacen 

las visitas, por las decisiones que ellos tomen.  Otros miembros pueden hacer recomendaciones haci 

como otras preguntas que deben hacerse, así como a la vez algunos recursos que podrian usarse, etc.  

Pero criticar no es aceptable.  Nuestro papel como vicentinos durante nuestra reunión es de motivarnos 

y ayudarnos unos a los otros.  Siempre recordemos que al menos estemos haciendo algo contrario a las 

decisiones que la conferencia halla tomada anteriormente o que sea contrario a la Sociedad de San 

Vicente de Paul, su decisión es la correcta. 

 

Conclusión 

 Tome un momento y revise todas las ocho reglas para visitar familias, y vera que ellas tratan 

con actitud.  La actitud es la forma con la que tratamos a las personas que visitamos.  Esto afecta el 

modo que usted piensa y como actúa.  Es importante su contribución a la visita.  Nuestro Señor nos 

presenta con oportunidades para servirle a El, en las personas a las cuales visitamos en sus domicilios.  

No es tanto las cosas materiales que nosotros damos.  Lo que es importante son las cosas que damos 

con nuestro corazón.   

 Vamos cerrar con una cita de materia escrita en “Orando con Federico Ozanam” (página 94, 

Ron Ramson, C.M.):  

 

PALABRAS DE FEDERICO 

 El 21 de octubre de 1848, publico Federico en su periódico l’Ere Nouvelle, un artículo notable.  

Su titulo era “Ayuda que humilla y ayuda que honra.”  Decía así: 

 “La ayuda es humillante cuando se ofrece a los hombres en su más bajo nivel. teniendo en 

cuenta sólo sus necesidades materiales, no prestando atención mas que a las del cuerpo, al grito del 

hambre y del frío, a lo que provoca lástima, a lo que uno remedia hasta en los animales.  Es 

humillante cuando no hay reciprocidad, cuando no das al pobre más que pan, o ropa, o un jergón de 

paja, es decir, favores que él no tiene ni la menor posibilidad de devolverte… Honra, sin embargo, 

cuando se le ofrece en el más alto nivel: cuando atiende a su alma, a su religión, a su educación 

política y moral, y a todo lo que le libera de sus pasiones y remedia en parte sus necesidades con 

aquellas cosas que le hacen libre y pueden ennoblecerle.  La ayuda honra cuando al pan que alimenta 

se añade la visita que consuela, el consejo que ilumina, el apretón de manos amistoso que levanta el 

ánimo decaído; cuando se trata al pobre con respeto, no sólo como a un igual sino como a un 

superior, puesto que sufre lo que nosotros tal vez no somos capaces de sufrir y presto que es un 

mensajero que Dios nos envía para probar nuestra  justicia y nuestra caridad, y para salvarnos por 

nuestras obras. 


